## 文武両道

県北地区中体連大会が終了しました。期末テストも終わりました。昨日と今日は、2日間にわたり、校内高校説明会が行われました。県北地区大会が終わったということは、県大会に出場するチームや個人が決まったということです。県大会は7月22日(土)・23日(日)・24日(月)の3日間、各競技ごとに、県内各地で開催されます。野田中学校からも、多くの選手が出場することになります。

県大会に出るチームや選手には、何か共通点があるのでしょうか。ある部は、県北 大会に出発する朝のあいさつで、部長を筆頭に、とびきり大きな声を出して、出かけ ていきました。

また、ある部は、私が練習を見に行くと、集合してあいさつをしてくれます。それは、たいていの部がそうしてくれるのですが、その部は集合の仕方が違うのです。すばやく一気に集まってきます。これは、普段からやっていないと、できないことです。この部は、土曜日などの休日も違います。部活動のために学校に来ます。その歩き方が違うのです。背筋が伸びて、ちゃんと歩いています。こんなところにも、強さは出るのだなと思います。

個人種目で出場する選手もいます。毎日、遅くまで学校以外のところで練習をしている選手がいます。体は疲れていても、宿題だけでなく、自主学習もきちんとやっています。こういう人が、毎日の練習をおろそかにしているはずがありません。精神的にも強くなることでしょう。

県大会までは、あと3週間あります。この期間が重要です。県大会出場は決まった はいいが、気持ちが切れてしまい、県大会へ向けての目標が定まらないままに、県大 会当日を迎えるチームがあります。こうなると、勉強の方にも身が入りません。

文武両道(ぶんぶりょうどう)という言葉があります。勉強と部活動の両立(りょうりつ)という言葉もあります。言葉はありますが、実行するのは簡単なことではありません。県大会に出場する3年生の皆さんは、ぜひ、勉強と部活動の両立、すなわち文武両道に挑(いど)んでください。どのくらいできるか、やってみてください。それが、県大会での勝利につながるかもしれません。何よりも、これからの中学生活を、あるいは自分の人生を支えるものになることでしょう。

明日は、吹奏楽コンクール県北支部大会の日です。吹奏楽部の皆さんの悔いのない 演奏を期待しています。また、7月4日(火)・5日(水)・6日(木)と県中体連陸 上競技大会が開かれます。陸上競技部の選手の活躍を楽しみしています。